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令和５年９月 教育委員会定例会会議録 
 

○日 時  令和５年８月２３日（水）１３：３０～１５：０４ 

 

○場 所  有明庁舎 ２階第１会議室 

 

○出席委員の氏名 

教 育 長 堀 口 達 也 

委 員 村 里 亜 紀 

委 員 吉 田 光 利 

委 員 髙 見 彰 久 

 

○欠席委員の氏名 

委 員 立 花 博 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長  松 﨑 英 治 教育総務 課長 酒 井 昭 利 

学 校 教 育 課 長 牟 田 満 社 会 教 育 課 長 中 村 憲 一 

ス ポ ー ツ 課 長 中 島 耕 一 書 記 末 吉 由 美 

 

○傍聴者  なし 

 

○議事日程 

開     会 

第 １ 会期決定 

第 ２ 会議録署名委員の指名 

第 ３ 会議録の承認 

第 ４ 教育長報告及び各課８月行事報告 

第 ５ 議案上程 

第43号議案 
議会の議決を経るべき議案について 

（令和５年度一般会計補正予算第５号） 

原案 

承認 

第44号議案 
臨時代理の承認（島原市結核対策委員会委員

の委嘱について） 

原案 

可決 

第 ６ 次回定例教育委員会日程について 

第 ７ その他 

  （１）報告事項 
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    ①９月行事予定表 

  （２）その他 

  ①令和５年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に

かかる点検及び評価に関する報告書の学識経験者の所見について

（非公開） 

      ②島原市文化財保護審議会委員の委嘱（案）について（非公開） 

③児童生徒の事故の報告について（非公開） 

④教職員の事故の報告について（非公開） 

⑤教職員の長期療養について（非公開） 

第 ８ 閉会 

 

【会議録】 

 開会 （１３：３０） 

堀口教育長 みなさん、こんにちは、ただいまより９月定例会を開催いたします。 

 

第 １ 会期決定 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

宮 原 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 まず、日程第１「会期の決定」を議題といたします。 

会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、会期は本日１日と決定いたします。 

第 ２ 会議録署名委員の指名について 

堀口教育長 

 

 

 

 

次に、日程第２「会議録署名委員の指名」を行います。 

会議録署名委員に村里委員と吉田委員を指名しますので、よろしくお願

いします。 

 

（「はい」の声）  

第 ３ 会議録の承認 

堀口教育長 

 

 

 

 

次に、日程第３「会議録の承認」を議題といたします。７月３１日に

行いました定例会の会議録につきましては、お手元に渡してございま

す。ご覧いただきまして、何かお気付きの事がございましたら、ご意見

をお願い致します。しばらく目を通していただきたいと思います。 
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堀口教育長 

 

 

 

堀口教育長 

 

何かありませんか、字句の訂正を除き承認してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは承認いたします。もし字句の訂正がございましたら、後ほど

事務局までお伝えください。 

 

第 ４ 教育長報告及び各課８月行事報告 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第４「教育長報告及び各課８月行事報告」を議題といたし

ます。 

では、私から報告いたします。 

今回は、報告事項というよりも、８月１日から行われた各課主催の行

事等について簡単な感想をお伝えします。補足があれば各課長からお願

いします。 

まず、教育総務課の奨学生決定通知書授与式についてです。 

本日までに３人に通知を授与しました。奨学金を借りる。奨学金を返

すという意識をしっかりと持ってもらうために授与式が開催されるよう

になったのではないかと思っています。参加者の中に、服装の気になる

家族が一家族ありました。 

次に、学校教育課についてです。 

まず１つ目は、豊後高田市児童会交流についてです。 

８月３から５日は、４年ぶりに兄弟都市豊後高田市を各小学校の児童

代表と訪問しました。児童同士、学校同士、校長同士、ＰＴＡ同士が交

流し、きずなを深めてまいりました。豊後高田市あげての歓迎を受け、

温かい気持ちで島原に帰って参りました。 

次に、２つ目は愛知県幸田町との生徒交流についてです。 

姉妹都市愛知県幸田町とも、双方に無理がなく中学生が交流できるか

検討していく予定です。８月２８日には幸田町の中学校長の代表が島原

を訪問されます。１０月２５日・２６日には幸田町の教育委員さんが訪

問されます。詳細は決まっていませんが、教育委員さん同士のきずなを

深めていただく予定です。 

次に、３つ目、小・中学校の再編基本計画についてです。 
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酒 井 課 長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

中 村 課 長 

予定していた１７か所で素案の説明を終えました。今回は、問題提起

をした段階で、意見をいただくよう用紙を配布しましたが、多くの意見

をいただくまでに至っていないようです。今後は、様々な意見をお聞き

する場を改めて設定する必要があるのではないかと思います。幼稚園保

育園、小、中の保護者から意見をお聞きする場をどう設定するか考えて

いきます。 

次は、社会教育課の島原城跡総合調査検討会議についてです。 

８月１日の検討会議では、姫松屋前から振興局前にかけての高い石

垣、島原大変という災害を乗り越えた城として専門家の先生方に高く評

価されました。高い評価をいただいた一方、まだまだ、準備しなければ

ならないことがあり、タイトなスケジュールで取り組みを進めていま

す。 

最後にスポーツ課のスポーツ少年団日独同時交流事業についてです。 

８月１日から３日までの参加者から好評であったと報告を受けまし

た。 

次に、令和５年度インターハイ弓道視察についてです。 

北海道で行われたインターハイを２名、高校教諭１名が視察してきま

した。そこで学んだことを生かし、そのリハーサル大会として今年の１

１月３日から九州高校新人戦を開催する予定です。各県予選を勝ち抜い

た３位までのチームが集まります。時期が迫りましたら、改めて案内を

いたします。  

以上、私からの報告です。 

では、続きまして各課からの報告となります。まず、教育総務課お願

いいたします。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の内容説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の内容説明。 

 

 社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 
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中 島 課 長 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

（社会教育課）」の内容説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の内容説明 

 

 ただ今の報告につきまして、何かご質問やご意見がありましたらお願い

します。 

 何かありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

それでは日程第５「議案上程」に入ります。 

 

第 ５ 議案上程 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

酒 井 課 長 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

第４３号議案 

議会の議決を経るべき議案について 

（令和５年度一般会計補正予算第５号） 

 

それでは、第４３号議案から提案理由等の説明をお願いします。 

 

本案件については、議会の議決を経るべき案件ですので、非公開でお

願いします。 

 

ただいま、「非公開」の申し入れがありましたので、島原市教育委員

会会議規則第１６条に基づき、「非公開」で審議したいと考えますが、

いかがでしょうか。 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。 

 

【非公開の審議】 
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堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（第４３号議案は原案承認） 

 

 非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

 

第４４号議案 

臨時代理の承認（島原市結核対策委員会委員の委嘱について） 

 

第４４号議案について、提案理由を説明してください。 

 

議案集の１０ページをお願いいたします。 

第４４号議案、臨時代理の承認についてご説明申し上げます。島原市

教育委員会の権限事務の一部を教育長に委任し又は臨時に代理させる規

則第４条第１項の規定により、別紙のとおり教育委員会の権限事務を臨

時に代理したので、同条第２項の規定により報告し、承認を求めるもの

であります。 

臨時代理の理由としまして、委員の委嘱を承認することについて、緊

急を要し、かつ、教育委員会の会議を招集する時間的余裕がなかったた

めでございます。 

１３ページをお願いいたします。参考として島原市結核対策委員会設

置要綱の抜粋を載せておりますが、その第３条です。本委員会の組織が

示されております。委員の構成は６名ですが、このうち保健所長、学校

長代表、養護教諭の代表それぞれが、本年４月の人事異動により新たに

着任があったところでございます。 

本来であれば、５月の定例教育委員会で承認いただく必要があったと

ころでございますが、失念しておりまして、本日の議案上程となりまし

たことをお詫び申し上げます 

また第４条、委員の任期でありますが、任期は２年とする。ただし、

補欠委員の任期は前任委員の残任期間とするとなっておりますので、今

回新たに委嘱する委員の任期は、本年４月１日からとさせていただきた

いと思います。なお、臨時代理の年月日は令和５年４月１日でございま

す。 
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堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

１２ページをご覧ください。新たに委嘱する３名の委員についてご説

明いたします。太字の委員が新たに委嘱する委員です。 

１人目は、宗陽子さん、県南保健所の新所長です。 

２人目は、喜多三郎さん、第五小学校の校長です。 

３人目は、馬場由紀さん、第二中学校の養護教諭です。 

県南保健所の所長と第五小学校の校長は新たに着任した者で、第二中

学校の養護教諭については代表者が代わったので今回新たに委嘱したと

ころであります。 

改めて任期は令和５年４月１日から令和６年３月３１日までです。 

よろしくご審議、賜りますようお願いいたします。 

 

ただいま第４４号議案について説明がありました。ご意見ご質問をお

願いいたします。 

 

 （「なし」の声） 

 

 よろしいでしょうか。第４４号議案については、原案のとおり可決し

てよろしいでしょうか。 

 

 （「はい」の声） 

 

 それでは、第４４号議案については、原案のとおり可決することとい

たします。 

 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

日程第６「次回定例教育委員会の日程について」を議題といたしま

す。事務局から提案をお願いします。 

 

【提案・検討】 

 

次回１０月の定例教育委員会は、１０月２日月曜日 午後１時３０分

から、有明庁舎２階第１会議室で行うことといたします。 
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第 ７ その他 

堀口教育長 

 

 

酒 井 課 長 

 

牟 田 課 長 

 

中 村 課 長 

 

中 島 課 長 

 

堀口教育長 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

酒 井 課 長 

 

 

 

中 村 課 長 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

次に日程第７その他（１）報告事項に入ります。 

それでは９月行事予定について各課からお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

それでは次に、「その他」の２．「その他」のことで何かありません

か。 

 

教育総務課より①「令和５年度教育委員会の権限に属する事務の管理

及び執行の状況にかかる点検及び評価に関する報告書の学識経験者の所

見について」報告させていただきたいと思いますが、議会に報告する前

ということで、非公開でお願いいたします。 

その後、②「島原市文化財保護審議会委員の委嘱（案）」について報

告させていただきたいと思いますが、非公開でお願いいたします。 

引き続き、③「児童生徒の事故の報告について」、④「教職員の事故

の報告について」、⑤「教職員の長期療養について」報告させていただ

きたいと思いますが、非公開でお願いいたします。 

 

ただいま、「非公開」の申し入れがありましたので、島原市教育委員

会会議規則第１６条に基づき、「非公開」で審議したいと考えますが、

いかがでしょうか。 
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堀口教育長 

 

 

 

酒 井 課 長 

 

 

 

 

 

中 村 課 長 

 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。 

 

【非公開の報告】 

 

 ①令和５年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に

かかる点検及び評価に関する報告書の学識経験者の所見について

（非公開） 

 

 【非公開の報告】 

 

②島原市文化財保護審議会委員の委嘱（案）について（非公開） 

 

 【非公開の報告】 

 

 ③児童生徒の事故の報告について（非公開） 

④教職員の事故の報告について（非公開） 

⑤教職員の長期療養について（非公開） 

 

 非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

他にありませんか。 

 

この度、８月１９日から２１日まで香川県丸亀市で行われました令和

５年度全国中学校体育大会ソフトボール競技におきまして、長崎県代表

そして九州チャンピオンとして出場しました島原ＪＨＳ男子ソフトボー

ルクラブが見事初優勝を果たしました。 

これは今年度から地域のクラブチームも中体連への参加が認められた

とことにより、県予選を勝ち上がり、九州大会優勝、全国優勝へとつな

がったものです。 

先日の島原工業高校ソフトボール部の優勝報告会と同じように報告会
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を実施したいと考えております。 

日時が８月２９日火曜日、１４時から島原市役所本庁の大屋根広場に

て行う予定です。 

以上、報告いたします。 

 

他にありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

第 ８ 閉会（１５：０４） 

堀口教育長 これで本日の９月定例教育委員会を閉会します。 

 

     上記のとおり会議の顛末を記載し、ここに署名いたします。 

 

 

     教 育 委 員 

 

     教 育 委 員 

 

     記 録 職 員 


